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Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

1er février 2023 

Présences 

Mme Marylène Bourget, directrice de l’École du Ruisseau, Sainte-Marie 

Mme Gabrielle Boutin, directrice adjointe de l’École du Ruisseau, Sainte-Marie 

M. Vincent Ménard, président du conseil d’établissement et parent d’un élève de l’École du Ruisseau 

Mme Annick Aubin, parent d’un élève de l’École du Ruisseau 

Mme Maggie Boissonneault, parent d’un élève de l’École du Ruisseau 

Mme Julie Gervais, parent d’un élève de l’École Sainte-Marie 

M. Mirghane Mirghane, parent d’un élève de l’École Sainte-Marie 

Mme Élodie Parent, enseignante à l’École Sainte-Marie 

Mme Norah Aubry, enseignante à l’École du Ruisseau 

Mme Jessica Pouliot, enseignante à l’École du Ruisseau 

Mme Charlotte Le May, psychologue à l’École Sainte-Marie 

Mme Mélanie Demers, responsable du service de garde de l’École du Ruisseau, Sainte-Marie 

Mme Dominique Demers, technicienne en éducation spécialisée à l’École Sainte-Marie 

1. Préliminaires  

1.1. Ouverture de la rencontre 

M. Ménard, président du conseil d’établissement (CÉ) de l’École du Ruisseau, Sainte-Marie, s’adresse 
aux membres du conseil. 

1.2. Présence et vérification du quorum 

Après vérification, le quorum est atteint. 

1.3. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 

Lecture du projet d’ordre du jour est faite par un membre du CÉ. 

Il est proposé par Mme Demers et appuyé par Mme Aubry d’adopter l’ordre du jour tel que lu. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

1.4. Lecture et adoption du procès-verbal du 7 décembre 2022 
Lecture du procès-verbal du 7 décembre est faite par un membre du CÉ. 

Il est proposé par Mme Pouliot et appuyé par Mme Gervais d’adopter le procès-verbal du 7 décembre 
tel que lu. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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1.5. Suivi au procès-verbal 

Marché de Noël  

Un montant de 1 625 $ a été recueilli lors de cette activité. Quelques jeux et livres ont été gardés pour 
les élèves des deux écoles et le reste a été donné à l’organisme « Tous ensemble pour l’Ukraine ». 

1.6. Intervention du public 

Aucun suivi 

2. Consultations – Décisions 

2.1. Consultation des élèves 

Le projet de consultation des élèves pour les récréations est de nouveau proposé. La consultation 
porte sur ce que les élèves aimeraient faire aux récréations (matériel et activités). 

Le parlement écolier pourrait passer dans les classes pour recueillir les idées. Chez les petits, les 
enseignants pourraient le faire. 

Élodie et Jessica feront le lien avec le parlement écolier.  

M. Mirghane et Mme Boutin feront partie du comité. 

2.2. Projet marcheur 2e année DR (approbation) 

Bourse Desjardins de 3 000 $  

▪ Activité récompense au PEPS 1 200 $ : 9 mai (escalade, escrime, baignade…)  
▪ Achat de matériel pour faire découvrir différents pays aux élèves avec le reste du montant. 

Il est proposé par Mme Le May et appuyé par Mme Demers d’adopter projet marcheur. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

2.3. Commandites pour projet LU à DR 

▪ Le coût d’acquisition est d’environ 20 000 $. 
▪ Les parents membres du CÉ peuvent faire des demandes de commandites. 
▪ L’an prochain, il y aura un comité d’enseignants pour les projets spéciaux comme LU. 
▪ Un parent suggère que les enfants soient impliqués pour ramasser les fonds. 
▪ Différents moyens pourraient aussi être pris, par exemple, un spectacle avec une boite pour 

ramasser l’argent. 
▪ L’envoi d’une lettre à des entreprises et des connaissances afin de solliciter de l’aide financière 

et expliquer le projet. Sonder également les parents. Le CÉ peut faire ce type de sollicitation 
contrairement à la direction.  

▪ Les entreprises participantes pourraient avoir droit à un reçu pour déclaration fiscale pour leur 
commandite. Ce qui pourrait être un incitatif intéressant. Mme Bourget prendra l'information à 
ce sujet. 

▪ Une réflexion est engagée quant à la visibilité faite aux entreprises en échange d’une 
commandite. 

▪ Une lettre de commandite sera préparée par M. Ménard et Mme Jessica. 
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2.4. Résolution pour écriture de journal 

▪ Le projet Jardin de l’École Sainte-Marie est expliqué au CÉ par Mme Parent.  
▪ Une lettre de commandite sera produite sensiblement comme pour projet LU. 
▪ La résolution est lue par Mme Bourget. 
▪ Une écriture de journal sera faite aux montants de 9 243 $ + 5 510 $ = 14 753 $ du fonds 5 vers 

le fonds 9. 
▪ Chaque école obtiendra un montant de 7376, 50$ pour chaque école pour les projets Jardin et 

LU. 

Mme Élodie explique le projet Jardin de Sainte-Marie au CÉ. 

Une lettre pour commandite sera aussi préparée pour Sainte-Marie. 

Mme Bourget fait lecture de la résolution. 

Il est proposé par Mme Boissonneault et appuyé par Mme Gervais d’adopter la résolution. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

2.5. Critères de sélection d’une direction d’école 

Nouveauté : critères à soumettre par courriel à la direction d’école et sera remis à la Direction 
générale.  

C’est sans la direction que le CÉ en discutera 5 minutes après la réunion et enverra le tout par la suite. 

3. Informations  

3.1. Agrandissement DR 

L’uniformisation du revêtement extérieur avec le reste de l’école sera faite par sections au courant du 

prochain mois. 

L’œuvre d’art abstraite nommée Tous ensemble de M. Ludovic Boney reçue à du Ruisseau. Mme Bourget 
explique le processus de sélection de l’œuvre qui sera installée cet été. Quatre classes seront prêtes à la 
rentrée et les quatre autres suivront plus tard en automne. 

3.2. Projet éducatif 

Une rencontre du comité de pilotage a eu lieu pour revoir les contextes internes et externes. Un texte sera 
soumis au CÉ. 

Les enjeux seront discutés éventuellement. 

3.3. Photos scolaires 22-23 

Quelques commentaires   

▪ Photos reçues trop près de Noël 
▪ Attention au rangement dans la classe (fond de la photo) 
▪ Prix un peu élevés 
▪ Photographe douce et professionnelle 
▪ Beaux résultats  
▪ Personnel et parents sont satisfaits en général 
▪ Valider l’achat de la photo de groupe 
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▪ Clarté du site Internet 

M. Ménard écrira à la photographe pour déterminer les dates de prise de photo pour 2023-2024. 

3.4. Comité sécurisation des écoles 

▪ Mme Gervais explique le projet pilote. Une rencontre TEAMS a eu lieu il y a 2 semaines. 
▪ Vigie avec les 2 écoles en cours présentement. 
▪ Idées : ajout de panneau d’arrêt pertinent, déplacement de certaines traverses et mise aux 

normes, petit sentier pour les marcheurs, sens unique aux heures critiques. 
▪ Sondage dans les classes ou auprès des parents au sujet des habitudes de déplacement à venir 

dans le but de diminuer le nombre de véhicules. 
▪ Le responsable M. Proulx prend son mandat très à cœur et est à l’écoute. 
▪ Très bon début. 

4. Rapports  

4.1. Rapport et correspondance du président 

Aucun suivi 

4.2. Rapport de la direction 

▪ Sites Internet des écoles et du centre de services scolaire ont été refaits 
▪ Récréation DR : il n’y a plus de zone 
▪ Tests de plomb dans l’eau à DR  
▪ Vérification des matériaux qui contiennent de l’amiante dans les deux milieux fait le 10 mars 
▪ Campagne de vaccination de la rougeole 
▪ Réflexion par rapport à l’écriture cursive ou scripte 

4.3. Rapport du service de garde 

▪ Semaine de relâche : 4 écoles sont jumelées et le service se tiendra à l’École Saint-Dominique. 
Nos 2 écoles n’atteignent pas les 40 inscriptions donc à voir pour l’an prochain.  

▪ Gardiens avertis aura lieu à DR. L’activité est très populaire. 

▪ Prêt à rester seul aura peut-être lieu au printemps. 

▪ Il manque encore plusieurs éducatrices au service de garde pour combler les besoins. 

4.4. Rapport du personnel enseignant et des professionnels 

▪ Ski et patin dans les 2 écoles. 

▪ Activités « On bouge » : raquettes 

▪ Initiation à la planche à neige 

▪ Taekwondo en parascolaire 

▪ Semaine de la persévérance 

▪ On bouge au cube : comptabiliser le nombre de minutes d’activité physique pour faire monter le 
thermomètre et aller au stade Honco au mois de mai. 

▪ À venir : activités pour la St-Valentin et Festineige à DR 
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4.5. Rapport du représentant au Comité de parents 

Sujets abordés lors de la rencontre du 12 décembre : 

▪ Discussion pour un terrain avec la Ville pour la construction d’école près de l’UQAR 

▪ Tempête 

Sujets abordés lors de la rencontre du 5 janvier : 

▪ Réflexion par rapport à l’écriture cursive ou scripte : y aura-t-il une uniformité ? Une seule 
conclusion : apprendre un seul type d’écriture. 

▪ Les écoles débordent, il y aura des constructions et des agrandissements. 

▪ Possibilité d’achat des modulaires pour agrandir. 

▪ Métal dans l’eau. 

5. Autres points 

5.1. Date de la prochaine réunion 

Date de la prochaine réunion : le 29 mars 2023 à l’École du Ruisseau. 

6. Levée de l’assemblée 

La levée de la séance est proposée par Mme Mélanie Demers et appuyée par Mme Dominique Demers. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

La séance est levée à 21h20 
 

 

Vincent Ménard Marylène Bourget Gabrielle Boutin 
Président du CÉ Direction  Direction adjointe 

 


